
令和元年度 8 月定例教育委員会議事録 

 

【日時】 

 令和元年 8 月 23 日（金） 

 開会 午後 1 時 20 分 

 閉会 午後 3 時 50 分 

 

【会場】 

 辰野町民会館 104 学習室 

 

【出席者】 

 9 名 

（辰野町教育委員会） 

 教育長       宮澤 和德 

 教育長代理     根橋 久人 

教育委員      村上 陽子 

 教育委員      垣内 由佳 

 教育委員       関  政彦 

 

 

（事務局関係） 

 生涯学習課長    西原  功 

こども課長     加藤 恒男 

 こども課長補佐 

兼学校教育係長   桑原 さゆり 

 学校教育係     向山 倖生 

  

 

 

【傍聴者】 

 ０名 

 

 

 

 

 



 

【次第】 

1 議事 

  

2 協議 

(1) 【非公開】学校・保育園の様子及び運営上の諸課題 

(2) 町内小･中学校の夏休みの反省 

 ① 生徒指導面 

 ② 教職員関係および学校管理面関係 

 ③ 小学校のプール開放に係わっての状況および課題 

(3) 猛暑対策 

 ① 空調設備工事・空調の活用 

 ② その他の猛暑対策 

(4) 町内保育園の保育料無償化について 

(5) 町教育委員会研修視察 

(6) 長野県市町村教育委員会研修総会 

  北部町村教育委員会研修会 

(7) ど真ん中町大城山強歩大会について 

(8) 教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価報告書について 

 

3 報告事項 

 (1) 市町村教育委員会と県教育委員会との懇談会から 

 (2) その他 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



○開会 

１ 開会の言葉 

 

２ 会期の決定 

 ・会期については 1 日とする。全員異議なし。 

 

３ 議事録の承認 

 ・承認。 

 

４ 宮澤教育長挨拶 

  お盆でばたばたとした日々を過ごしたと思いましたら、気が付けばもう８月も残り

１週間となってしまいました。改めて、時の流れの速さを実感しているところでござ

います。 

  ８月に入って、猛暑が連続していましたが、お盆過ぎて一転、不順な天候となって

秋雨のような日々が続いております。 

  さて、８月２１日に辰野西小学校と辰野中学校が２学期の始業式を迎え、川島小学

校、辰野南小学校、両小野小学校は今日が始業式、辰野東小学校は来週の２６日が始

業式となります。いよいよ子どもたちが学校に戻ってきます。 

  心配されていました空調設備の設置工事になりますけど、業者の努力によってほぼ

設置が完了し、どの学校も試運転の段階に入っております。２学期に間に合うかどう

か心配されましたけど、どうにか２学期のスタートに間に合って私も大変嬉しく思っ

ております。子どもたちがエアコンの吹き出し口に向かって手を振っている光景が目

に浮かびます。 

  ７月の総合教育会議で話題になりました「キッズ・イングリッシュ」に関しまして、

保育園と小学校１、２年生での英語あそびに関わる臨時職員の募集を始めましたが、

すでに採用のお問合せがあったり関心を示してくれている方々がいたりしています。

今後、この方々には実際に保育園の「キッズ・イングリッシュ」の見学をしていただ

いたり、個々に面接をしたりしていきたいと思っております。９月末までの募集とな

っておりますので、まだ１ヶ月ございます。より多くの方々に応募していただけると

ありがたいなと思っております。 

  ７月の定例教育委員会以降ですけれど、お盆もあって特に大きな行事や催し物等が

ございませんでしたが、小・中学校では先ほど言いました空調設備の設置工事の他に、

ＩＣＴ教育機器の導入や先生方のパソコンの入れ替え作業が行われました。学校の教

育環境が１学期と２学期とで大きく変化いたしました。電子黒板も各教室に入りまし

たが、大変大きくて立派なものでございます。教室にあるだけで存在感があります。

今後、先生方が有効に活用していただくことを願っております。このことに関しまし



ては、ＩＣＴ教育の支援主事や教育委員会事務局の職員にあらゆる対応をしていただ

きました。おかげさまで、先生方のパソコンやＩＣＴ教育の整備ができて２学期を迎

えられることを嬉しく思っております。 

  昨日、川島小学校において川島小学校の将来を考える連絡会議が開催されました。

学校施設の有効活用について、ワークショップ形式で協議していただきました。様々

な意見が出て良かったと思っておりますけど、今回の内容をまとめていただく中で、

できるものとできないものを整理していただけるとありがたいと思っております。ま

た、新たな課題も出てきたと思っているところでございます。 

 

５ 議事 

なし 

 

６ 協議 

(1) 【非公開】学校・保育園の様子及び運営上の諸課題 

・宮澤教育長より説明。 

 

(2)  町内小・中学校の夏休みの反省 

① 生徒指導面 

② 教職員関係および学校管理面関係 

③ 小学校のプール開放に係わっての状況および課題 

・宮澤教育長より各学校の夏休みの反省を説明。 

 

(3) 猛暑対策 

① 空調設備工事・空調の活用 

② その他の猛暑対策 

   ・加藤こども課長より説明。 

    保育園・小中学校の空調設備工事の進捗状況について説明。 

    ８月１日より空調設備運用指針を運用していることを説明。 

 

(4) 町内保育園の保育料無償化について 

  ・加藤こども課長より説明。 

   従来の保育料を利用料と副食費に分けて利用料を徴収しないこと、副食費の負

担額について、３歳以上児の保育料無償化について説明。 

  

(5) 町教育委員会研修視察 

   ・宮澤教育長より研修内容の詳細を説明。 



   ・加藤こども課長より研修の行程案を説明。 

   

 (6) 長野県市町村教育委員会研修総会 

   北部町村教育委員会研修会 

  ・宮澤教育長より日程の説明。 

 

（7）ど真ん中町大城山強歩大会について 

  ・宮澤教育長より日程、開催要項の案を説明。 

   日程を１０月２０日（日）に決定したこと、１０月より募集を始めることを説明。 

 

（8）教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価報告書について 

  ・加藤こども課長より説明。 

   平成３０年度の教育委員会事務事業の評価を事業別に説明。 

 

７ 報告事項 

(1) 市町村教育委員会と県教育委員会との懇談会から 

・宮澤教育長より懇談内容を報告。 

 長野県公立高等学校入学者選抜制度（案）について、英語の教育化・英語専科教   

 員の配置について懇談したと報告。 

 

（2）その他 

  なし 

 

８ 閉会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


